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3 月 24 日(金)の予定 

４RC 合同夜間例会 

3 月 31 日(金)の予定 

会員卓話 

ＭＡＴＳＵＭＯＴＯ ＥＡＳＴ 

ＲＯＴＡＲＹ ＣＬＵＢ 

委員長/髙波雄一郎  

副委員長/中田金一 

委員/百瀬(正) 飯嶌 福田 籾山 

 

２０２２－２０２３年度会報 

会長／小林正樹 幹事／小笠原信隆 

 
事務所／松本市深志 1-1-21 中田歯科ビル 5F 

TEL:0263-36-7737 FAX:0263-36-6009 

例会場/ホテルブエナビスタ 例会日/金曜日 12:30

～ 

 

通常例会 ホテル・ブエナビスタ  ソルプレーサ 

司会          佐々木清夫会場監督委員 

点鐘 12:30            小林正樹会長 

ロータリーソング「四つのテスト」斉唱 

≪今月の祝・表彰≫ 

☆会員誕生：三村昭平名誉会員、望月一将君、中田

金一君、福田雅春君、吉池裕一君 

☆夫人誕生祝 村山智計君 

☆結婚記念祝：浅川雅史君、村山智計君 

☆皆出席：古畑忠男君（36年） 

会長挨拶 小林正樹会長 

前々回２月２４日例会の

翌日、市民タイムスに地域

業績表彰の記事が掲載され

ました。広報や情報発信の

大切さを感じました。 

先週は小学生による英語スピーチフェスティバルが

開催されました。英語の発音、流ちょうなスピーキン

グはもとより、それぞれの持ち味、特徴をとらえて評

価をし、入賞は本来３名を選ぶところ１名を追加選出

するという結果になりました。 

また３月は「水と衛生月間」、１３～１９日は「世

界ローターアクト週間」です。先日は福岡県の名門老

舗旅館が循環式大浴場のお湯の交換を年に２回しか行

っていなかったという公衆浴場法違反事件の報道があ

りました。県条例で決められている週１回以上のお湯

替え（清掃）を怠たり、かつ消毒用の塩素投入を怠っ

たこと、結果基準値の最大３７００倍のレジオネラ属

菌が検出されたとのことです。 

フィットネスクラブの浴室も「その他の公衆浴場」

として保健所の営業許可を受けて営業しています。プ

ールは設置届を保健所に提出して営業しています。プ

ールは浴場（浴槽）と違い、週１回以上水を抜くとい

った必要はありませんが、「飲める水」に準じた「水

質基準」が義務付けられ、特に塩素消毒が必須です。

世界では食糧不足とともに水の争奪戦が繰り広げられ

ています。今日の例会が、この日本での水のありがた

さ、大切さを再認識する機会になれば幸いです。 

幹事報告             籾山副幹事 

１．会長エレクト研修セミナー（ＰＥＴＳ）開催 

    日程  3月 25、26日 会場  キッセイ文化ホール 

出席義務者 永田利行会長エレクト 

２．３月のロータリーレートは１ドル１３６円です。 

３．次回 3 月 17 日（金）はクラブ定款による休会。

その翌週 24日は４クラブ合同夜間例会です。 

４．中信第一グループ現次期合同会長幹事会 

ホストクラブは当松本東ロータリークラブです。 

    日時 4月 15日（土） 会議及懇親会 14:30～18:30 

場 所 アルピコプラザホテル 

登録料 出席者１名につき、６０００円 

出席者 今年度と次年度の会長幹事、ガバナー補

佐、ガバナー補佐幹事、ＩＭ実行委員長、事務局 

５．例会変更は引き続き感染予防の観点から現在ど

のクラブでもビジター受付は実施されていません。 

出席委員会報告           手島委員 

本 日 3月 10日 欠席 8名 出席率約 75.8％ 

ニコニコＢＯＸ報告           眞峯委員 

・本日卓話をさせて頂きます。永田君 

・雑誌評論です。よろしくお願いします。飯嶌君 

・小林さん入会おめでとうございます。永田君 

・春ですね。北村君 

・福寿草満開です。お出かけください。佐々木君 

〔会員誕生〕中田君、望月君、福田君、吉池君 

〔結婚記念〕浅川君、村山君 〔夫人誕生〕村山君 

〔皆出席〕古畑君 〔本日早退〕小笠原君 

〔前回欠席〕髙波君  〔写真掲載〕吉池君、百瀬正

容君、田村君、百瀬敏男君、眞峯君、籾山君、

手島君、小林正樹君、舘島君 
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☆☆☆ 本日のプログラム ☆☆☆ 

司会          望月一将プログラム委員 

【雑誌評論】 飯嶌司委員 

３月は水と衛生月間です。 

横組み 36 ページ（RI 指定

記事）R 財団管理委員長から

のメッセージ、世界各国で

欠乏する貴重な天然資源。

水は生きていく上で不可欠なのに、私達の多くは水を

当たり前のように手に入ると思っています。しかし世

界のおよそ 4 人に 1 人は、全く違う状況にあるのが現

実です。そもそも蛇口がない家さえあります。国連に

よると今、安全な飲料水を飲む術がない人は、全世界

で約 20億人。毎年、約３０万人の 5歳未満の子供が、

不衛生な環境や安全でない飲料水によって引き起こさ

れる下痢性疾患で命をおとしています。ロータリー財

団は世界中の数え切れないほどの地域社会に水と衛生

設備を提供しています。水と衛生月間ということです

ので、水という天然資源について考えてみてください。 

横組み 18ページ（RI指定記事）RIエレクト Q＆A、

みなさんの質問にゴードン・マッキナリーが答えます。

ゴードンさんはスコットランド出身で、エジンバラで

開業する歯科医でグレート・ブリテンおよびアイルラ

ンドの国際ロータリー（RIBI）の会長を経てのRI国際

ロータリー会長エレクトとのことです。２１ページ 、

ロータリー誌編集者からの質問では、会長テーマにつ

いては「世界に希望を生み出そう」です。全ては希望

から始まると信じています。中略希望がなければ、人

は前に進めません。これは皆さんへのお願いです。世

界に希望を生み出しましょう。去年の 3 月号では現会

長ジェニファー E. ジョーンズ氏が同じく今年のテー

マ「イマジン ロータリー」を発表しました。 

このコンセプトは、小林会長が就任挨拶でも触れて

いましたが、ジョン・レノンとオノ・ヨーコの作詞に

よる「イマジン」に触発されたとのことです。「イマ

ジン」（Imagine1971 年）の歌詞は「想像しなさい 天

国なんて無いんだと、地面の下に地獄なんて無いし僕

たちの上には ただ空があるだけ、想像しなさい 国

なんて無いんだと、想像しなさい みんながただ今を

生きてること」国家や宗教や欲望によって起こる対立

や憎悪を無意味なものとし、この曲のユートピア的な

世界をみんなで想像すれば世界は変わる、と訴えかけ

るものです。オノ・ヨーコはインストラクション「指

示する言葉」を集めた「グレープ・フルーツ」という

本を出していて、「イマジン」という「指示」も多数

含まれています。レノンの「イマジン」もこの本に触

発されて生まれました。生前には、歌詞の一部がオ

ノ・ヨーコの詩から拝借したことを明かしており、今

はオノとの共作であると認定されています。 

【会員卓話】 永田利行会員「水と衛生月間について」 

今回は松本城下町の湧水群に

ついてお話ししたいと思います。 

 その前に、私の職業は石材加

工ということで、私たちの仕事

には水を欠くことが出来ません。

石材の加工は水を使って行うも

ので、石材を切る切削作業、石材を磨く研磨作業、そ

の他現場の基礎工事、コンクリート工事、洗浄作業等

に、特に機械化が進むにつれ水を大量に使うようにな

りなした。そのためにほとんどの同業者の作業場には

井戸があります。また昔から湧水の豊富な場所や大き

な河川の流域に石屋が多く見られました。井戸を掘り、

また河川からの取水に適していたからです。私の家は

今でも生活用水は井戸水です。かつては井戸が三つあ

りましたが、地下水の減少もあり、今では一番の深井

戸しかなく、しかもポンプアップして使っています。  

松本市は、東に美ケ原高原からの薄川、女鳥羽川、

西には上高地を囲む北アルプスの山々からの梓川など

豊かで清らかな水が流れる盆地に位置しています。こ

の盆地は薄川と女鳥羽川の複合扇状地によって形成さ

れています。この扇状地には古くから、国宝松本城を

囲むように分布する湧水があり、松本城下町湧水群と

呼ばれ、旧市内を中心に 20ヵ所以上、城下町が整備され

た江戸時代から現在に至るまで、そこで生活している人々

の生活用水や防火用水、町の境目としての重要な役割を

担ってきました。水がきれいで豊富なイメージの長野県でも、

市街地のど真ん中に、これだけの井戸や湧水が今でも残

っているのは松本市くらいでしょう。長野県と松本市はこれ

を松本城下町湧水群として整備し、平成 20 年に環境省

「平成の名水百選」に選定され水巡りが出来るように

なっています。湧水群の数ある井戸・湧き水の中で最

も有名なのが「源池の井戸」です。この井戸は天保14

年に著された「善光寺道名所図会」にも記載されてい

る由緒ある湧水でその昔「信州第一の名水」とされ、

時の城主から手厚く保護されていて一般の利用を禁止

していたほどだそうです。現在ではこの井戸水を利用

してコーヒーを出してくれるカフェも近くにあります。

もしよろしければ訪ねてみてください。 

 松本市街地には個人で持つ井戸や湧水のほかに、市

が中心となって掘削した井戸も複数個所で見られ、こ

れらの井戸は平成の名水百選にも選定されています。

個人で持つ井戸は比較的浅いものが多く、冬季になる

と自噴が停止してしまう井戸も見られます。 

【点鐘 13：30】           小林会長 




